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議会広報広聴委員会記録 
平成 28年 9月 9日(金) 

16：04 ～ 16：35 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 外浦次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第43号の発行について 

 （１）掲載内容について 

     ・レイアウトの変更 

     ・表紙の写真 

     ・色 

     ・訂正文の掲載について 

 

（２）掲載原稿の依頼について  別紙 

 

（３）その他 

   

 ２ その他 

   ・広報研修について    別紙 

 

 

 

 

 

 

次回会議 開催予定日 ： 平成28年9月29日（木） 

議会 第１委員会室 10：00～ 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
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【議事の経過】 

〔 16時 04分 開議 〕 

 

芦谷委員長   議会広報広聴委員会を開催します。今日は平石副議長は副市長との予定

があって遅れます。 

１．市議会だより第43号の発行について 

（１）掲載内容について 

（２）掲載原稿の依頼について 

芦谷委員長  まず議題1についてお願いします。 

田中書記 （ 以下、レイアウトの説明 ） 

芦谷委員長  写真についてはシリーズもの？みたいな話もあったんだけど、そうは言

っても大変だろうからとりあえず今年度は今までどおり、市内の行事なん

かを中心に考えようということにしてはどうでしょうか。 

牛尾昭委員  あまり小さい写真を入れない方が良いと言ってましたね。 

田中書記  そうですね、ごちゃごちゃするよりも。3つを入れるより1個の方が良い

と思います。 

芦谷委員長  16ページにキャプション産業廃棄物処分場なんですが、これが今の話で

はないので誤解があるのでということで。従って以前の産廃処分場建設予

定地というような訂正をするということですね。 

田中書記  文章はこれで良いですか。以前の、で良いですか。 

芦谷委員長  これはもしまた意見があれば、 

牛尾昭委員  詳しいところがそう言って出したことにすれば良いじゃない。今日から

言ったようにすればいいじゃない。 

田中書記  この文章については、よく書いていただいたというお話だったんですが、

ただキャプションが……得のキャプションだけが……。 

牛尾昭委員  以前のというのは、例えば合併前のとかいう言い方の方が分かりやすい

んじゃないの。 

外浦次長  今はもうないんです。 

牛尾昭委員  今はないのか。 

田中書記  そうです、計画はないとのことなので。 

外浦次長  以前のとか、過去のとか。   

芦谷委員長  それで、こっちの分の表ね、文字数が前と変わったのがあれば。 

田中書記  文字数については変わってないです。 

芦谷委員長  はい分かりました。それではどうしましょうか。前の広報研修会の帰り
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にもちょっと言いましたが、広報の編集方針にならう編集の方針というか、

考え方を整理しておかないと分からなくなるので。編集作業を、今説明し

ている問題のことについて少し後で整理したいと思います。今は色々意見

を出していただいて、取りあえずこの号についてはこういうことで編集し

ようということを決めながらレイアウトをしたいと思います。よろしくお

願いします。 

田中書記  あとこれをすいません。 

芦谷委員長  レイアウトについてもし何かあればお願いします。 

岡野委員  これやってみましょうよ。またちょっと変わったなと言われるかもしれ

ない。 

田中書記  それでは5ページと6ページについてはどうしましょうか。 

牛尾昭委員  中身が多すぎるわけだからこれで良いよ。 

田中書記  5ページは良いですかね、6ページはどうしましょうか。今までだったら

陳情・請願を出した一般の方の名前が出ていたんですが。同じ題材で何人

かおられるので、そういう形で良いですか。 

野藤委員  良いですよ、それで出しておられるんだから。 

足立委員  良いんじゃないですか、題1つにして。 

田中書記  題を1つにして名前を……連盟だったら「他何名」というのもしていた

んですが、書いた方が良いですか。では住所は書かずにお名前だけという

ことでよろしいですか。 

芦谷委員長  件名を1本にして、請願した人の名前をここに。 

田中書記  連ねて、はい。 

芦谷委員長  一応作ってみて、また何かあれば議論しましょう。 

  では「編集作業役割担当一覧」を見てください。これで役割分担を決め

ましょう。表紙・写真については色んな行事もあるのでもう少し考えてい

ただいて、今年度は今までどおりその時々の旬の行事等ということで考え

ていただいて、この次に決定しましょう。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  主な可決事業、良いかな。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。委員会審査経過、総務文教は。 

牛尾昭委員  総務委員長は誰かな。 

野藤委員  言います、言います。 

芦谷委員長  では野藤さんの方でやっていただきましょう。福祉環境委員会は。 

足立委員  私が言っておきます。 
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芦谷委員長  はい。産業建設は。 

串﨑副委員長  飛野さん。 

芦谷委員長  飛野さん、はい。予算決算委員会は。はい。賛否の公開はこれで良いで

すね。それから討論は。 

田中書記  流動的なのでまだ終わってません。 

芦谷委員長  はい。請願審査及び結果、事務局です。個人一般質問行きます。別紙を

見てください。飛野さん良いですね、本人。芦谷さん本人。 

足立委員  創風会は全部野藤さん。 

芦谷委員長  西村さんは。 

足立委員  あと森谷さんと西村さんか。 

芦谷委員長  小川さんやってください。西村さん。 

小川委員  西村さんね。 

芦谷委員長  牛尾さんＯＫ、串﨑さんＯＫ、柳楽さんＯＫ、森谷さんには……はいそ

れでは私が言いましょう。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  佐々木さんは柳楽さん。 

柳楽委員  はい。 

芦谷委員長  岡本さんは野藤さん。足立さんＯＫ、原田さんは野藤さん。笹田さんは

小川さん。 

小川委員  はい。 

芦谷委員長  田畑さんは野藤さん、澁谷さんは野藤さん、江角さんは小川さん、岡野

さんＯＫ、野藤さんＯＫ。ということで良いですね。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。それから元へかえっていただいて、委員会視察報告について。総

務文教。 

芦谷委員長  良いですか、はい、野藤さん。福祉環境は。 

足立委員  委員長に言っておきましょう。 

芦谷委員長  はい。産業建設は。 

牛尾昭委員  布施さんが書いたからな。報告書を。 

芦谷委員長  それでは牛尾さん。 

牛尾昭委員  はい。 

芦谷委員長  広報広聴。 

野藤委員  報告は私が書いたんですよ。 

牛尾昭委員  なら野藤さんだ。 

野藤委員  はい、視察報告ですね。 
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芦谷委員長  はい。議会からのお知らせ等その他は事務局職員。あとがきは順番で行

けば平石副議長。 

田中書記  11月です。 

芦谷委員長  今ので言ったんだな。掲載原稿の依頼についてはよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。 

（３）その他 

芦谷委員長  議会だよりのその他について何かありますか。 

田中書記  はい、ここに載せる分ですね。 

芦谷委員長  議会だより16ページですが、議会報告会で執行部へ申し伝える件につい

て、別紙3枚くらいの回答文が来ました。このうち、このスペースに入る

ものをQアンドAとか。多いのでこの中から市民の関心が高いようなものを

入れればと思うんですが。以上のところで議会だよりの掲載内容、レイア

ウトと、原稿依頼と、執行部からの回答の圧縮ないし修正、これについて

決まりました。他に何かあれば。事務局から。 

外浦次長  執行部からの回答ですが、恐らく初めてこの場で出させていただきまし

た。この場で見ていただいて、他の議員さんにもお配りしてこのような内

容だったというのを確認していただきたいと思いますがよろしいでしょう

か。 

芦谷委員長  議員さんは知っておられないので、執行部がこのようなことを言ったと

いうお知らせをしたらどうかということなんだが。全協で言った方が良い

か、それとも皆さんを通じて配ってもらっても良いか。 

野藤委員  ホームページに載っているのかな。 

足立委員  まだ載ってない。 

田中書記  載せました。 

芦谷委員長  ああ、それなら良いか。 

野藤委員  載っていても聞いてないということがあるから、早めに言っておいてあ

げないと。 

平石委員  予算決算委員会の最後にちょっと連絡を。 

足立委員  掲載してますと言えば良いんじゃないですか。 

田中書記  いつの予算決算ですか。12日、はい分かりました。 

芦谷委員長  はい、ということで良いですかね。 

田中書記  紙媒体でということですね、はい。 

平石委員  それとこの間出た分の広報で副市長が森谷さんの……。 

田中書記  まだ言ってないです。 
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平石委員  森谷さんのタイトル。 

芦谷委員長  以上43号についてはこれでよろしいですか。 

柳楽委員  ちょっと確認なんですが、先ほど少し話に出た、今回福祉環境は請願が

ないじゃないですか。それは、その部分だけの原稿を出されたところでこ

のレイアウトを調整されるという感じなんですか。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  写真を入れるとかね。 

柳楽委員  他もあまりなかったんですかね今回。 

外浦次長  他もそんなには多くないですね。 

牛尾昭委員  所管事務調査で。産業建設だけで18件の所管事務調査があるんですよ。

こういうことを委員会でやるわけだから、載せることは出来るんだけど。 

芦谷委員長  その分を決めれば良いと思うんだがね。私が福祉環境の時に結構書いた

が削られたんだ、所管事務調査の分は要らないと。だから委員会は議案だ

けに絞るんだったと思うんです今までは。もし足らなければ所管事務調査

でも良いということにすれば、それが良いと思うんですよ。 

牛尾昭委員  各常任委員会でやるわけだから。付託議案が多い時は所管事務調査を載

せる場所も無いだろうけど、付託案件が少なければ所管事務調査について

書かないとならないだろうな。 

田中書記  今までは議案のみです。 

牛尾昭委員  だから議案がそこそこあったんだよな。 

田中書記  そうです。 

牛尾昭委員  だからそういう波が無かったんだよ。 

外浦次長  何故今回からかというのはあると思いますが、今までは議案だけだった

んですよね。 

芦谷委員長  だから今日の編集委員会を期して、基本は議案、付託案件だけだけど、

場合によっては臨機応変に所管事務調査も入れるということにしたら良い

ですね。 

牛尾昭委員  そうすると例えば所管委員会で字数が少ないとか、偏っていたら、それ

はそれで変じゃないか。それぞれ議員の頭数はいるわけだから。だからそ

のページの枠を各常任委員会は努力して埋めるようなことをしなければい

けないんじゃないかと思うんだけど、どうですかね。 

芦谷委員長  ということで、よろしいですかね。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  ではそのように決定させていただいて、委員会報告については臨機応変

に。議案、付託案件を中心にやるけども場合によっては所管事務調査なん
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かも入れて、スペースを確保するということにしたいと思います。 

３．その他 

（１）広報研修について 

芦谷委員長  それではその他にいきますが、まずは広報の研修会について田中さんに

まとめてもらっています。これをベースにしながら進めるんですが。始め

に言いましたように、今回から浜田市議会については編集作業、少し整理

しておいた方が後々のために良いかなと思ったりするんですよ。所管事務

調査云々を含めて。これをベースにしながら編集項目というか、その都度

整理しながらしていこうと思いますので、よろしくお願いします。 

  それと、この記者ハンドブックを買ってもらいました、是非文字とかに

ついてはこれに沿ってやるということにしたいと思います。是非、もめご

とがあれば必ずこれを見てやってもらいたいと思います。ということで、

良いですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい、ではお願いします。 

  ではその他のその他ということで、平石副議長さんから話がございます。 

平石副議長  前回発行された広報の森谷氏のタイトルなんですけど、「家賃不正受給

で訴えられているのは事実か」という。「家賃不正受給」自体が事実では

ないことを本に載せてあったがために、市民からかなり問合せがあったと。

事実でないことをここに載せて欲しくないという、副市長からの申し入れ

がありました。それに気づいてこの辺のやりとりは直したんだけど、結局

タイトルはそのまま残してしまっていたんだよね。だからそういった所も

事実でないような表現は使わない方が良いかなということに気づかされま

した。 

  だから今回の森谷さんの分もよく見て、面倒だったら載せなくて良いん

じゃないか、という話になるのかなという気がしています。 

芦谷委員長  話が出たように、42号は水面下で苦労もしたんですが、ちょっとしたミ

スで見出しまで注意がいかなかったもので申し訳なかったんだけど、一応

その分については編集委員が権限でやるということになっていますので、

また気が付いたら委員と話していただいて、見出しも含めて修正していく

ということにしたいと思うんですが。 

平石副議長  ちゃんとやってもらいましょう。 

牛尾昭委員  議長団と正副委員長で、森谷議員さんには広報の編集方針についてちゃ

んと言ってあるんだよね。だから本人の意向を確認しなくても正しくない

内容についてはこちらが手を入れるということを、了解するしないは別に
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してもそのように言ってあるんだろうから。最終責任者は議長ですから、

それに従って僕らはやるということで、それは間違いないですね。 

芦谷委員長  はい。 

牛尾昭委員  それを確認しておかないとね、お願いします。 

芦谷委員長  他にありませんか。 

牛尾昭委員  この間講演会に行って、講師がおっしゃったのが、一般質問の書き方に

ついては褒めてもらったんだけど、答えがあるのがベストだと言われた。

今回からあきる野方式でやったじゃないですか。ちょっと気になったんで

すけど、その辺もとりあえずはあきる野方式でやるということをもう一回

勉強会に行かなければそんなこと気にもならなかったんだけど、そのまま

で良いという認識で、そういう認識で良いんですよね委員長。 

芦谷委員長  だからこのままで 

牛尾昭委員  講師はそうおっしゃったけど、話をしたら、また何か個別に電話してく

ださいと言われて、それで別れたんだけど。 

芦谷委員長  今どうですかね、この前あきる野市へ行ってＴＰＰの関係がすぐ被った

んだけども。 

串﨑委員  今回出したばっかりだから。 

柳楽委員  良いんじゃないですか。 

牛尾昭委員  講演会でそういうレクチャーを受けたから、再度ここで意思統一してお

いた方が良いんじゃないかなと思って。 

柳楽委員  タイトルを見て、これの答弁てどんな内容だったんだろうみたいな。 

牛尾昭委員  空白があるから見やすいなと思った。余計なことを言いました。 

田中書記  より見出しが目立つので、丁寧に編集を。 

牛尾昭委員  見出しが目立ったから副市長が言ったんだろう、副議長に。 

田中書記  より見出しが目立って。今後皆さんで……。 

芦谷委員長  他にはありませんか。 

        （なし） 

芦谷委員長   以上で終わります。 

 

〔 16時 35分 閉議 〕 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷 英夫  印 

 


